
Fiéis de várias igrejas 
estarão reunidos na pró-
xima terça-feira, dia 06, 
no templo sede da Assem-
bléia de Deus de Goioerê, 
para participarem de um 
culto de agradecimento 
pelos 70 anos do muni-
cípio. 
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Expo-Goio: cresce expectativa para a 
festa que começa na quinta-feira, dia 8

Goioerê avança na implantação de 
ciclovias e pistas de caminhadas

Moreira Sales entrega novos uniformes 
para os motoristas do transporte escolar

Motoristas o transporte escolar de Moreira Sales, receberam nesta quar-
ta-feira, dia 31, os novos uniformes que serão usados a partir de agora. A 
entrega foi feita pelo prefeito Rafael Bolacha e a secretária de Educação, 
Maria Eugênia Viotto.

Dia dos Pais se aproxima e comércio 
vai sortear Scooter elétrica em Goioerê

Começa na próxima 
quinta-feira, dia 08, a 
maior festa de Goio-
erê e região. Trata-se 
da Expo-Goio, que a 
exemplo de edições 
passadas, este ano 
terá atrações artísticas 
imperdíveis e também 
a tradicional Festa das 
Nações, com  barra-
cas servindo comidas 
típicas.

Culto pelos 70 anos 
de Goioerê será
terça-feira na 

Assembléia de Deus

Ciclistas de Goioerê 
foram destaques 

no Forest Park de 
MTB em Cianorte

Dentro da propos-
ta de reestruturar os 
espaços públicos de 
Goioerê, a Prefeitura 
do Município vem 
realizando obras im-
portantes em algumas 
avenidas da cidade, 
com a implantação de 
ciclovias e pistas de 
caminhadas. 

Em lados opostos, Betinho 
Lima e Pedro Coelho

realizam convenções nesta 
quinta e sexta-feira 
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Dois dos cinco nomes 
colocados como pré-candi-
datos a prefeito de Goioerê, 
Betinho Lima (PSD) e 
Pedro Coelho (PP), se pre-
param para ter seus nomes 
confirmados pelas con-
venções de seus partidos. 
A convenção de Coelho 
será  nesta quinta-feira e a 
de Betinho na sexta-feira.

Esta será a terceira elei-
ção em que Betinho e 
Coelho estarão de lados 
opostos e disputando o co-
mando político da cidade. 
A primeira foi em 2016 e 
Coelho foi o vencedor. A 
segunda foi em 2020, com 
vitória de Betinho.

Além de Betinho e Coe-
lho, outros três nomes estão 
colocados como pré-candi-
datos à sucessão municipal: 
Orlando Baggio, Paulo 
Novaes e Jacy da Silva. Os 
partidos e candidatos têm 
até a próxima segunda-feira, 
dia 05, para realizar suas 
convenções e confirmar os 
nomes de seus candidatos.

REGISTRO DE CAN-
DIDATURAS: - Após a 
escolha dos candidatos, 
as legendas têm até 15 de 

Em lados opostos, Betinho Lima e Pedro Coelho
realizam convenções nesta quinta e sexta-feira 

Betinho e Coelho vão para a revanche na eleição deste ano

agosto para registrar os 
nomes dos candidatos na 
Justiça Eleitoral. O registro 
de candidatura é feito por 
meio de um sistema eletrô-
nico chamado CANDex e 
será analisado pelo juiz da 
zona eleitoral.

Se o juiz constatar a 
falta de algum documento, 
poderá pedir que o partido 
resolva a pendência no 
prazo de três dias. Caberá 
ao magistrado decidir se 

defere ou indefere a can-
didatura. Se o registro for 
negado, o candidato poderá 
recorrer ao TRE (Tribunal 
Regional Eleitoral) e ao 
TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral).

Durante o período de 
análise, as candidaturas 
poderão ser contestadas 
pelos adversários, partidos 
políticos e Ministério Pú-
blico Eleitoral.

PROPAGANDA: - A 
propaganda eleitoral nas 
ruas e na internet começará 
em 16 de agosto, um dia 
após o fim do prazo para 
registro das candidaturas. A 
partir dessa data, os candi-
datos poderão fazer carrea-
tas, comícios e panfletagem 
entre 8h e 22h. Anúncios 
pagos na imprensa escrita e 
na internet também estarão 
liberados.

A Câmara Municipal 
de Goioerê retoma suas 
sessões ordinárias na 
próxima segunda-feira, 
dia 05 de agosto. Será 
a primeira sessão do se-
gundo semestre de 2024, 
marcando o retorno dos 

Câmara de Goioerê retoma sessões
 após recesso parlamentar de julho

trabalhos legislativo.
A presidente Luci Al-

vino cita que apesar 
do período eleitoral, os 
vereadores terão muito 
trabalho na Casa Le-
gislativa, uma vez que 
todas as segundas-feiras 

são votados indicações, 
requerimentos e projetos.

A Secretaria da Casa 
ainda não divulgou a 
pauta da sessão de segun-
da-feira, mas a princípio 
acredita-se que a mesma 
deverá ser cheia, uma vez 

que mesmo no recesso 
os vereadores receberam 
diversas demandas da 
população.

DANÇA DAS CA-
DEIRAS: - A volta do 
recesso parlamentar em 
Goioerê, traz de volta a 
incógnita: quem ocupa-
rá o lugar do vereador 
‘Tenente Martins’, que 
teve seu mandato cassado 
recentemente pela Justiça 
Eleitoral.

Segundo consta, Mar-
tins ainda não foi notifica-
do da decisão do Tribunal 
Eleitoral e nem mesmo 
a presidência da Câma-
ra recebeu notificação. 
Sendo assim, o vereador 
seguirá na sua cadeira 
até que ordens superiores 
promovam alterações na 
Casa Legislativa.As sessões ordinárias serão retomadas na próxima segunda-feira, dia 05 de agosto

Prêmio Ocepar
Foram divulgados nesta semana os nomes dos vencedores 

do 16º Prêmio Ocepar de Jornalismo, nas seis categorias do 
concurso. Na categoria Jornalismo Impresso/Digital, o 1º 
lugar foi para o jornalista Leandro Czerniaski do Jornal de 
Beltrão. O título premiado foi: “Da base às decisões, mulheres 
assumem protagonismo em cooperativas”.

Medina flutua
A foto de Jerome Brouillet (AFP) nesta terça-feira, 30, 

do surfista Gabriel Medina “flutuando” na disputa das oita-
vas de final do surfe já é considerada a imagem dos Jogos 
Olímpicos de Paris. A foto viralizou na internet e mostra o 
brasileiro comemorando a vitória sobre o japonês Kanoa 
Igarashi, seu algoz nos Jogos de Tóquio, ainda em 2020.

Júlia do Paraná
A seleção brasileira de ginástica artística conquistou a 

medalha de bronze das Olimpíadas de Paris na final por 
equipes. A curitibana Júlia Soares, bolsista do programa 
estadual Geração Olímpica e Paralímpica, faz parte da equipe 
formada por Rebeca Andrade, Flávia Saraiva, Jade Barbosa 
e Lorrane Oliveira. As especialidades de Júlia são a trave e 
o solo. A disputa individual nos jogos será neste sábado, 3.

Royalties
A Itaipu Binacional já repassou R$ 701 milhões em 

royalties que atendem seis estados, 347 municípios e a 
União. Na região lindeira, os repasses atenderam Santa He-
lena (R$ 106,5 milhões), Foz do Iguaçu (R$ 81,5 milhões), 
Itaipulândia (R$ 72,6 milhões), São Miguel do Iguaçu (R$ 
36,7 milhões), Guaíra (R$ 35 milhões), Marechal Cândido 
Rondon (R$ 22,6 milhões), Pato Bragado (R$ 19 milhões), 
Santa Terezinha de Itaipu (R$ 16,9 milhões), Missal (R$ 16,1 
milhões), Entre Rios do Oeste (R$ 13,2 milhões), Mercedes 
(R$ 7,8 milhões), Diamante D’Oeste (R$ 2,2 milhões), São 
José dos Palmeiras (R$ 783,7 mil), Terra Roxa (R$ 638,3 
mil), Medianeira (R$ 468,6 mil) e Mundo Novo (MS) – R$ 
5,9 milhões.

Royalties II
Desde o início do pagamento da compensação em mar-

ço de 1985, os repasses ultrapassaram US$ 13,9 bilhões, 
incluindo o valor pago ao Paraguai. O diretor financeiro da 
binacional, André Pepitone, explica ainda que do montante 
R$ 701 milhões pago entre janeiro e junho deste ano, R$ 
456 milhões vão aos municípios, R$ 175 milhões aos estados 
(R$ 148 milhões ao Paraná) e R$ 70 milhões para o governo 
federal, R$ 148 milhões. As 49 prefeituras do Paraná ficaram 
com R$ 386 milhões.

Voa Brasil
Os aposentados do INSS podem acessar o GOV.BR 

para participar do Voa Brasil. O programa vai possibilitar a 
compra de bilhetes até R$ 200,00 por trecho. A expectativa 
é incluir 1,5 milhão de brasileiros que ainda não utilizam 
o modal aéreo para se deslocar pelo país. “O Voa Brasil é 
o primeiro programa de inclusão social da aviação aérea 
brasileira. Estamos abrindo a possibilidade para que mais 
brasileiros possam viajar pelo país, fazer turismo ou reen-
contrar parentes. A inclusão gera emprego e renda, gera 
desenvolvimento econômico”, disse o ministro Sílvio Costa 
Filho (Portos e Aeroportos).
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Dentro da proposta de 
reestruturar os espaços 
públicos de Goioerê, a 
Prefeitura do Município 
vem realizando obras 
importantes em algumas 
avenidas da cidade, com a 
implantação de ciclovias 
e pistas de caminhadas. 

No total serão 4.824 
metros de ciclovias e 
pistas de caminhadas, 
contemplando a principal 
avenida da Vila Guaíra, 
Jardim Curitiba, Santa 
Casa e as avenidas Mauro 
Mori e Santos Dumont. O 
investimento é da ordem 
de R$ 1,4 milhão.

Atualmente os ser-
viços estão sendo re-
alizados nas avenidas 
Curitiba, que está rece-
bendo a finalização do 
calçamento e na Santos 
Dumont, que está rece-
bendo plantio de grama 
às margens das duas pis-

Goioerê avança na implantação de 
ciclovias e pistas de caminhadas

tas. Uma ação importante 
da administração e que 
visa melhorar a qualida-
de de vida da população.

O  p róx imo  pas so , 
segundo informações 
da Secretaria de Plane-
jamento, será a pintura 
das pistas, que terão duas 
cores: vermelho e azul, 
para indicar a pista da 
caminhada e a ciclovia. 
A expectativa é de que 
nos próximos dias as 
obras estejam concluí-
das e prontas para serem 
usadas pela população, 
especialmente por quem 
gosta de atividades es-
portivas.

As obras, segundo a 
prefeitura, são das mais 
importantes e vão possi-
bilitar aos amantes das 
caminhadas e pedaladas, 
fazerem suas atividades 
com segurança e em local 
adequado.As obras estão avançando e nos próximos dias deve começar a fase de pintura

Fiéis de várias igre-
jas estarão reunidos na 
próxima terça-feira, dia 
06, no templo sede da 
Assembléia de Deus de 
Goioerê, para partici-
parem de um culto de 
agradecimento pelos 70 
anos do município. 

O culto, segundo o 
Pastor Nivaldo Moreira, 
presidente da AD Goio-
erê, terá início às 19:30 
horas, com momentos de 
louvor, adoração, prega-
ção da palavra e oração 
pela cidade. “Vamos 
agradecer a Deus por 

Culto pelos 70 anos de Goioerê será
terça-feira na Assembléia de Deus

tudo que Ele tem feito em 
favor da nossa cidade”, 
cita o pastor.

O momento será mais 
do que especial e marca-
rá o encontro de centenas 
de fiéis, seus pastores 
e  l íderes ,  c lamando 
em favor da cidade, 
ao mesmo tempo em 
que agradecem pelos 
avanços e conquistas do 
município.

De acordo com o 
Pastor Nivaldo, o even-
to será aberto para toda 
comunidade, reunindo 
autoridades, dirigentes 

de comunidades e repre-
sentantes de entidades. 
“Sem dúvida será um 
momento muito alegre 
e festivo em adoração e 
agradecimento ao nosso 
Deus”, comenta.

Há dois anos pre-
sidindo a Assembléia 
de Deus de Goioerê, o 
Pastor Nivaldo cita que 
os avanços que a cidade 
teve e conquistas em 
várias áreas são visíveis. 
“Daí a razão de agrade-
cermos. Deus tem feito 
e cremos que fará muito 
mais”, finalizou.

A cidade de Goioerê completa, neste mês de agosto, seus 70 anos

Com apoio da Copacol, 282 alunos 
de Cafelândia se formam no Proerd

Os alunos que estu-
dam no 5º ano das esco-
las públicas e privadas 
de Cafelândia se for-
maram no Proerd (Pro-
grama Educacional de 
Resistência às Drogas e 
à Violência). No total, 
282 alunos participa-
ram do Programa, que 
é desenvolvido em uma 
parceria entre Polícia 
Militar, Poder Público 
Municipal e Copacol. 
“O Proerd é um pro-
grama muito especial. 
Proporciona educação 
e conscientização às 
crianças que a partir da 
formação poderão ter 
futuro melhor. Com a 
integração da Coopera-
tiva ao projeto, criamos 
a responsabilidade diá-
ria de formar cidadãos 
melhores”, afirma o 
diretor-presidente da 
Copacol, Valter Pitol, 
que prestigiou a for-
matura.

Além de represen-
tantes da Cooperativa, 
estiverem presentes na 
formatura autoridades 
do município, Polícia 
Militar, pais, a comu-
nidade e o mascote 
do programa, o leão 
Daren. O Proerd é um 
Programa de educação 

preventiva ao uso de 
substâncias químicas 
ilícitas e à violência, 
cujo objetivo é evitar que 
crianças e adolescentes 
se tornem usuários e 
agressores.

O aluno Samuel Ludo-
vico da Escola Munici-
pal Manoel da Nobrega, 
participou do programa 
e gostou de tudo que 
aprendeu ao longo das 
aulas. “Foi muito bom 
participar do Proerd. 
Os policiais são muito 
legais e nos ensinaram 
como ficar longe das 
drogas e da violência. 
Não vou esquecer dos 
amigos militares e de 
tudo que foi ensinado”, 
afirma.

Cooperação
Esta é a 14° turma que 

se formou no município 
de Cafelândia, e a Copa-
col está presente desde 
o início do programa. 
“Mais  um momento 
especial de formatura 
do Proerd. A formatura 
coroa todo o trabalho 
de conscientização ao 
longo do ano. Para Co-
pacol é uma honra fazer 
parte deste programa, 
nos orgulhamos de saber 
que contribuímos com o 

desenvolvimento das 
crianças com temas tão 
importantes”, destaca a 
assessora de Cooperati-
vismo, Elizete Lunelli 
Dal Molin.

A secretária de Edu-
cação do município de 
Cafelândia ,  Rozane 
Pitol, destaca a impor-
tância do Proerd para 
comunidade .  “Com 
esse programa estamos 
modi f icando v idas . 
Ampliando a visão das 
crianças em relação 
ao policial, criando a 
imagem de um amigo 
protetor. Mostrar para 
os pequenos o que é 
errado, e como se man-
ter no caminho correto 
para se tornar cidadãos 
de bem é objetivo de 
todos, e sem a Copacol 
nada disso seria possí-
vel”, destaca.

Agenda
Além de Cafelândia, 

já foram realizadas for-
maturas nas cidades de 
Jesuítas, Goioerê, Nova 
Aurora e Tupãssi. No 
dia 02 de agosto será 
realizada a formatura 
dos alunos das escolas 
públicas de Iracema do 
Oeste.
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Começa na próxima quin-
ta-feira, dia 08, a maior festa 
de Goioerê e região. Trata-se 
da Expo-Goio, que a exemplo 
de edições passadas, este ano 
terá atrações artísticas imper-
díveis e também a tradicional 
Festa das Nações, com  barra-
cas servindo comidas típicas.

De acordo com Rodrigo 
Fortis, presidente da Socie-
dade Rural de Goioerê, a 
expectativa é das melhores, 
com os organizadores se 
concentrando nos últimos 
preparativos para a realização 
da festa.

“Estamos empenhados e 
nos esforçando muito, para 
que possamos receber o 
público, oferecendo aos visi-
tantes o que há de melhor em 
estruturas e serviços”, destaca 
o presidente.

Ainda de acordo com 
Rodrigo, o Ciclo de Palestras, 
com programação diversi-
ficada e de total interesse a 
classe do agro, será uma das 
atrações da Expo-Goio. Ele 

Expo-Goio: cresce expectativa para a 
festa que começa na quinta-feira, dia 8

também cita a programação 
de shows e rodeio, ampla-
mente divulgados.  “Vamos 
realizar uma grande festa”, 
comenta.

SHOWS: - Rodrigo cita 
que a grade de shows promete 
agitar as noites da Expo-Goio, 
começando com Amado 
Batista na quinta-feira, dia 
08 - portões abertos.

Já na sexta-feira, dia 09, 
será a vez Luan Pereira, 
fenômeno do momento que 
promete mexer com os fãs e a 
galera que for ver o show. No 
sábado, dia 10, o show será 
com a dupla George Henrique 
e Rodrigo.

Já no domingo, dia 11, 
será a vez de Ana Castela, 
cujo show promete arrastar 
uma multidão para o Parque 
de Exposições. Na segunda-
feira, dia 12, fechando a festa, 
será a vez de Daniel. O show 
será gratuito, um presente da 
prefeitura à população pelo 
aniversário de Goioerê.

Ciclistas de Goioerê bri-
lharam no último domingo 
(28), durante o 6º GP de MTB 
Forest Park, realizado em 
Cianorte. A competição, que 
é uma das mais importantes 
no calendário de ciclismo 
da região, reuniu atletas de 
diversas localidades e contou 
com a participação destacada 
do Goioerê Bike Clube. 

A equipe de Goioerê 
conquistou excelentes resul-
tados em várias categorias, 
mostrando a força e a técnica 
de seus representantes. “Es-
tamos bastante felizes com 
o desempenho da equipe e 
queremos parabenizar a to-
dos os participantes”, dizem 
os líderes do Goioerê Bike 
Clube.

A competição, realizada 
no belo cenário do Forest 
Park, é conhecida por seu 
percurso desafiador que in-
clui trilhas técnicas e terrenos 
variados, exigindo dos ciclis-
tas habilidade e resistência.

A vitória de Bruno Gor-

Ciclistas de Goioerê foram destaques 
no Forest Park de MTB em Cianorte

diano na categoria Sport 
Sub-30 foi um dos desta-
ques, além das segundas 
colocações de Danilo Geral 
(Sport), Toninho, na catego-
ria Sport Sub-50 e Takada 
na Sport Master C2, que 
reforçam a qualidade do 

treinamento e a dedicação 
da equipe.

A equipe já se prepara 
para os próximos desafios no 
calendário de ciclismo, com 
o objetivo de continuar sua 
trajetória de sucesso e trazer 
ainda mais conquistas para 

Goioerê.

Os resultados dos atletas de 
Goioerê foram os seguintes:

• Toninho: 2º lugar na 
categoria Sport Sub-50

• Jefão: 8º lugar na cate-
goria Sport Sub-30

• Yuri: 7º lugar na catego-
ria Sport Sub-30

• Danilo: 2º lugar na Geral 
Sport

• Bruno Gordiano: 1º lu-
gar na categoria Sport Sub-30

• Alexandre: 3º lugar na 
categoria Sport Sub-55

• Felipe Ortega: 7º lugar 
na categoria PRO Master A2

• Collor: 3º lugar na cate-
goria PRO Master B2

• Takada: 2º lugar na cate-
goria Sport Master C2

• Alain Takada: 8º lugar 
na categoria Sport Master B1

• Samuel: 4º lugar na ca-
tegoria PRO Sub-30

• Ricardo: 9º lugar na 
categoria PRO Master A2

• Dione: 17º lugar na ca-
tegoria Sport Master A2

Legenda - Os goioerenses subiram ao pódio
 em Cianorte: participação destacada

A cantora Ana castela se apresenta no dia 11: uma das atrações principais da festa

O Dia  dos  Pa is 
está chegando e o 
comércio de Goioerê 
vive grande expecta-
tiva. Para marcar a 
data, que é das mais 
importantes, será re-
alizado o sorteio de 
uma Scooter elétri-
ca. Os cupons para 
concorrer devem ser 
retirados nas lojas 
que part icipam da 
promoção organizada 
pela ACIG.

O presidente Ale-
xandre Cândido, cita 
que o Dia dos Pais 
é  uma data  muito 
especial e que atraí 
muita gente às com-
pras. “Há um clima 
de otimismo no co-

Dia dos Pais se aproxima e comércio 
vai sortear Scooter elétrica em Goioerê

mércio e expectativa 
de ótimas vendas”, 
comenta ele.

A promoção já pre-
miou consumidores 
no Dia das Mães e 
também no Dia dos 

Namorados. O sorteio 
das Scooter será no 
dia 30 de agosto e a 
expectativa é de par-
ticipação de milhares 
de consumidores.

Alexandre lembra 

que já são mais de 100 
empresas engajadas 
na campanha do Dia 
dos Pais, superando 
as expectativas e a 
comercialização dos 
kits da promoção.

A promoção do comércio segue durante todo este mês

Emissões de notas fiscais aumentam 
6,77% no 1º semestre de 2024 no Paraná

Pedir a nota fiscal 
após a compra tem se 
tornado um hábito cada 
vez mais rotineiro entre 
os consumidores para-
naenses. Prova disso é 
que o número de docu-
mentos fiscais emitidos 
de janeiro a junho de 
2024 chegou a 985 mi-
lhões no Estado, 6,77% 
a mais do que as 922,5 
milhões de notas emiti-
das nos seis primeiros 
meses do ano passado.

Os números corres-
pondem apenas à Nota 
Fiscal de Consumidor 
Eletrônica (NFC-e), 
que é a mais comum no 
dia a dia, emitida por 
diferentes estabeleci-
mentos comerciais ao 
consumidor final, como 
mercados e farmácias. 
Além de indicar um 
potencial aumento nas 
transações comerciais 
de modo geral, o cres-
cimento das emissões 
reflete uma maior cons-
cientização da popula-
ção sobre a importância 
de pedir o documento, 
que ajuda no combate à 
sonegação.

“A nota fiscal eletrô-
nica é uma ferramenta 
essencial para a mo-
dernização do sistema 
fiscal, oferecendo se-
gurança, eficiência e 
sustentabilidade, tanto 
para as empresas quan-
to para o governo e a 
sociedade”, defende o 
auditor fiscal da Receita 
Estadual Lhugo Tanaka.

Outro fator que tem 
relação com essa mu-
dança de hábito é o 
Nota Paraná, programa 
estadual que concede 
o acúmulo de créditos 
e sorteio de prêmios a 
quem solicitar o regis-
tro do CPF na nota em 
estabelecimentos ins-
talados no Estado. Os 
recursos obtidos podem 
ser usados no abatimen-
to do IPVA ou transferi-
dos em dinheiro para a 
conta dos titulares. No 
1º semestre deste ano, 

o Nota Paraná devolveu 
R$ 160,7 milhões em 
créditos de ICMS aos 
consumidores.

Desde o início de 
julho, o Governo do Es-
tado efetuou mudanças 
nas regras de premiação 
do programa, com uma 
maior distribuição dos 
valores sorteados entre 
mais ganhadores. Atu-
almente, mais de 5,2 
milhões de pessoas pos-
suem cadastro ativo no 
sistema, um aumento de 
10% ante os 4,7 milhões 
de cadastros existentes 
há um ano. 

A adesão de micro-
empreendedores in-
dividuais (MEIs) ao 
formato de emissão 
de documentos fiscais 
eletrônicos também 
contribuiu para puxar 
os números para cima.

C O M P R A S  E M 
ALTA – Além das NF-
C-e, também houve 
aumento da emissão das 
Notas Fiscais Eletrôni-
cas (NF-e), que são des-
tinadas a documentar as 
operações comerciais 
entre empresas. Entre 
janeiro e junho de 2024, 
foram 186,1 milhões 
de documentos — um 
crescimento de 15,6% 
em comparação com as 
161 milhões de notas 
do mesmo período de 
2023.

A NF-e é a nota 
fiscal comum emitida 
nas transações que en-
volvem pessoa jurídica, 
incluindo compra e ven-
da, devolução de mer-
cadorias, transferências 
e até exportações. “A 
nota fiscal eletrônica 
tem revolucionado a 
maneira como as em-
presas registram suas 
operações comerciais”, 
aponta Tanaka. “Ela 
proporciona mais segu-
rança e transparência às 
transações, reduzindo a 
ocorrência de fraudes 
e a sonegação fiscal”, 
conclui o auditor.
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A Polícia Rodoviária 
Estadual e o DER - De-
partamento Estadual de 
Estradas de Rodagem - 

Reforma da Ponte da Água Branca requer 
atenção de motoristas para evitar acidentes

estão alertando aos mo-
toristas que trafegam 
pela PR-180 - trecho 
entre Goioerê e Moreira 

Sales, para que estejam 
atentos às obras de re-
formas da ponte sobre 
o rio Água Branca.

De acordo com as in-
formações da Constru-
tora Zuli, responsável 
pelas obras, os servi-
ços vão durar cerca de 
20 dias e durante esse 
período a ponte ficará 
parcialmente interdita-
da. Os serviços já estão 
sendo realizados.

A Construtora Zuli 
também informa que 
os trabalhos estão sen-
do realizados 24 horas 
por dia para garantir 
que o cronograma seja 
cumprido.

Os motoristas que 
trafegam pelo trecho 
terão que redobrar os 
cuidados nas imedia-
ções  da  ponte ,  que 
funcionará em regime 
de operação pare-siga 
durante o período de 
obras.Os serviços de reformas da ponte já foram iniciados e seguem até meados do mês de agosto

Motoristas o trans-
porte escolar de Moreira 
Sales, receberam nesta 
quarta-feira, dia 31, os 

Moreira Sales entrega novos uniformes 
para os motoristas do transporte escolar

novos uniformes que 
serão usados a partir 
de agora. A entrega foi 
feita pelo prefeito Rafael 

Bolacha e a secretária de 
Educação, Maria Eugê-
nia Viotto.

De acordo com a se-

cretária Eugênia, o novo 
uniforme tem o objetivo 
de padronizar a equipe 
e dar aos alunos mais 
segurança na identifi-
cação dos condutores. 
“Uma ação simples, mas 
que garante resultados 
grandiosos”, disse.

A solenidade de entre-
ga dos uniformes também 
contou com a presença 
do servidor chefe do 
transporte escolar Cás-
sio Brito, que elogiou 
a iniciativa e agradeceu 
a prefeitura pelo apoio 
dado à categoria.

Já o prefeito Bolacha 
disse que a missão desses 
profissionais é de extre-

Grupo de motoristas que recebeu os uniformes nesta quarta-feira 

Os uniformes foram entregues 
nesta quarta-feira: padronizar a equipe

ma importância para o 
município, porque são 
eles quem carregam o 

bem mais precioso do 
município, os estudan-
tes.

Líder em doações de órgãos, Paraná registra 
aumento de transplantes no 1º semestre

O Paraná se mantém 
como o Estado com maior 
número de doações de 
órgãos por milhão de po-
pulação (pmp) no País, de 
acordo com a Associação 
Brasileira de Transplante 
de Órgãos (ABTO). O Pa-
raná registra 41,6 doações 
pmp, seguido por Rondô-
nia com 40,5 pmp, Santa 

Catarina com 39,4 pmp e 
Rio de Janeiro com 26,9 
pmp. A média nacional 
ficou em 19,1 pmp.

Entre janeiro e junho 
de 2024, o Paraná regis-
trou 648 notificações de 
potenciais doadores, re-
sultando em 242 doações 
efetivas. Este é o maior 
número de notificações 

já registrado no Estado. 
A taxa de recusa fami-
liar para doação também 
diminuiu, passando de 
122 recusas (27% das 
notificações) no primeiro 
semestre de 2023 para 103 
recusas (25%) no mesmo 
período de 2024.

“Doar é um ato de amor 
e solidariedade humana e 
atingimos números impor-
tantes em 2024, além de 
diminuir a taxa de nega-

tiva dos familiares no que 
diz respeito às doações”, 
celebrou o secretário da 
Saúde, César Neves.

A Central Estadual 
de Transplantes (CET), 
localizada em Curitiba, 
coordena as atividades de 
doação e transplantes em 
todo o Estado, com quatro 
Organizações de Procura 
de Órgãos (OPOs) em 
Curitiba, Londrina, Ma-
ringá e Cascavel.
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Copacol conquista pódio no 16º
 Prêmio Ocepar de Jornalismo
Um dos mais con-

corridos concursos que 
reconhece a exemplar 
atuação de profissionais 
da imprensa do Paraná, 
o Prêmio Ocepar de 
Jornalismo elencou a 
Copacol entre os me-
lhores da 16ª edição 
do evento realizado 
em Curitiba. A Revista 
Copacol conquistou a 
segunda colocação do 
pódio com a reportagem 
“Futuro de Cooperação: 
Econômico, Social, Am-
biental e Governança: O 
papel transformador do 
cooperativismo”, que 
retratou os impactos da 
primeira cooperativa do 
Oeste do Paraná na vida 
dos 9,1 mil cooperados 
e 16 mil colaboradores.

Nesta edição, foram 
108 reportagens inscri-
tas, 23 na categoria Mí-
dia Cooperativa, onde a 
Copacol sagrou-se vice-
campeã, com o material 
de autoria do jornalista 
Josimar Bagatoli, com 
coautoria dos jornalistas 
Francine Trento e Valde-
ci Xavier, diagramação 
de Mayara Gama, com 
supervisão da gerente 
de Comunicação, Ileize 
Wessler Dal Rovere. 
“A premiação é motivo 
de orgulho para toda a 
Cooperativa, pois além 
de enaltecer a qualidade 
dos materiais divulga-
dos em nossos canais 
de comunicação – site, 

 Prêmio Ocepar de Jornalismo elencou a Copacol entre os melhores da 16ª edição do evento realizado em Curitiba
revista, rádio e redes 
sociais – , traz histórias 
de cooperados e colabo-
radores que diariamente 
se dedicam em suas 
funções com o propó-
sito de gerar melhores 
resultados e alcançar 
qualidade de vida, seja 
no campo ou na cida-
de. É um prêmio que 
queremos partilhar com 
cada um que faz parte da 
Copacol”, afirma Ileize.

Entre as histórias de 
cooperação retratadas 
estava do cooperado 
Celso Domingos Casa-

rolli, do Distrito de Nos-
sa Senhora da Penha, 
que tem a propriedade 
como fonte de renda 
da família, seguindo 
de maneira criteriosa 
o respeito ao meio am-
biente: exemplo para os 
filhos e para os netos. 
Além das práticas am-
bientais mantidas pela 
própria Cooperativa, 
com investimentos em 
reflorestamento, biogás 
e energia fotovoltaica, 
outro viés prioritário é o 
desenvolvimento huma-
no, com incentivos para 
projetos culturais, edu-

cacionais e esportivos, 
como Apoio Cultural, 
CooperJovem, Escola 
no Campo, Proerd, Um 
olhar para o futuro e o 
Busão da Imaginação. 
A reportagem premiada 
enalteceu a história de 
Fabiano Petry, que atua 
na indústria de pallets, e 
da esposa Juliana, cola-
boradora no incubatório 
da Cooperativa: o casal 
recebeu incentivos para 
aquisição da casa-pró-
pria, por meio do Projeto 
Moradias Copacol, com 
532 casas construídas 
em Nova Aurora e em 

Cafelândia.
O diretor-presidente 

da Copacol, Valter Pitol, 
participou da cerimônia 
de entrega dos troféus 
do Prêmio Ocepar de 
Jornalismo, durante o 
Fórum dos Presidentes 
das Cooperativas do 
Paraná. “Esse resultado 
demonstra o compro-
misso e a seriedade 
da Comunicação da 
Copacol em produzir 
materiais que tenham a 
nossa identidade coope-
rativista. Além disso, o 
reconhecimento do Prê-
mio Ocepar confirma 

que estamos no caminho 
cer to ,  comunicando 
cooperados, colabora-
dores e a comunidade de 
maneira ética, dissemi-
nando nossa essência”, 
afirma Pitol.

PRÊMIO OCEPAR
Com 20 anos de his-

tória, o Prêmio Ocepar 
de Jornalismo valoriza 
a atuação jornalística 
do Estado e enaltece 
materiais que destacam 
os impactos do coope-
rativismo paranaense. 
Todas as edições so-
madas já tiveram mais 
de 1,4 mil trabalhos 
inscritos, com premia-
ção feita com patrocínio 
da Unimed Paraná e do 
Sicredi. “Essa é a 16ª 
edição do prêmio, que já 
se tornou uma referência 
no jornalismo. Com essa 
iniciativa, queremos 
incentivar os profissio-
nais de comunicação a 
falarem sobre o coope-
rativismo pois, dessa 
forma, vão divulgar para 
a sociedade os diferen-
ciais do nosso modelo 
de negócio. Queremos 
agradecer a todos que, 
espontaneamente, se de-
dicaram a realizar esse 
trabalho tão relevante. 
Se for mais divulgado, 
o cooperativismo se 
tornará muito mais forte 
do que já é atualmente”, 
afirma o presidente do 
Sistema Ocepar, José 
Roberto Ricken.

Prazo para pagamento do licenciamento
 de veículos 2024 inicia em agosto

O prazo para paga-
mento do Certificado 
de Licenciamento de 
Veículo (CRLV-e) 2024 
para carros com placas 
de final 1 e 2 começa 
neste mês de agosto. 
A taxa no valor de R$ 
90,94 é única para todos 
os veículos do Paraná. O 
documento é obrigatório 
para circulação e a qui-
tação pode ser feita via 
pix nos caixas eletrônicos 
ou pelo internet banking 
dos bancos arrecadadores 
credenciados.

O calendário de licen-
ciamento vence de acordo 
com os números finais 
das placas, iniciando em 
agosto e finalizando em 
novembro. Veículos com 
placas de finais 1 e 2 de-
vem ter o licenciamento 
quitado em agosto; placas 
que terminam com 3, 4 e 5, 
em setembro; com final 6, 
7 e 8, em outubro; e com 
final 9 e zero, vence em 
novembro. Confira AQUI 
o calendário detalhado.

DIGITAL – O CRLV 
não é mais emitido em 

A taxa no valor de R$ 90,94 é única para todos os veículos do Paraná. Segundo o Detran-
PR, o documento é obrigatório para circulação e a quitação pode ser feita via pix nos 
caixas eletrônicos ou pelo internet banking dos bancos arrecadadores credenciados.

papel-moeda desde 1° de 
janeiro de 2021, seguindo 
a Deliberação 180/2019 
do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran), de 30 
de dezembro de 2019. Ele 
está disponível apenas em 
versão digital (CRLV-e). 
É possível emiti-lo pelo 
portal do Detran-PR, em 
formato PDF e impresso, 
ou pelos aplicativos Car-

teira Digital de Trânsito e 
Detran Inteligente.

O CRLV é emitido até 
três dias após a quitação 
dos débitos do veículo, 
se houver. O Detran-PR 
não envia a carta de aviso 
aos proprietários.

LEGISLAÇÃO – Caso 
seja flagrado circulando 

com um veículo que 
não esteja devidamente 
licenciado, o motorista 
comete uma infração de 
trânsito gravíssima. O 
Artigo 230 do Código 
de Trânsito Brasileiro 
(CTB) prevê aplicação 
de multa de R$ 293,47, 
acúmulo de 7 pontos na 
CNH e apreensão do 
veículo.
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Com meio milhão de empregos desde 2020, Paraná 
alcança 3,2 milhões de carteiras assinadas

Com um saldo de 505.723 
novas vagas criadas em quatro 
anos e meio, o Paraná chegou 
a um  estoque recorde  de 
3.201.314 pessoas emprega-
das com carteira assinada, de 
acordo com os dados do Ca-
dastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), 
divulgados nesta terça-feira 
(30), pelo Ministério do Tra-
balho e Emprego.

A estatística leva em 
conta toda a série histórica 
do Caged desde que foram 
estabelecidos os padrões 
metodológicos atuais de 
coleta e compilação dos 
dados, em janeiro de 2020. 
Os dados são baseados nos 
cadastros feitos mensalmente 
por empregadores no sistema 
do Ministério do Trabalho e 
nos registros das plataformas 
eSocial e empregadorWeb.

Mesmo sendo o quinto es-
tado mais populoso do Brasil, 
com 11,4 milhões de pessoas 
segundo o Censo de 2022, o 
Paraná é o quarto estado com 
maior população empregada 
com carteira assinada do 
Brasil e o terceiro que mais 
criou vagas desde 2020.

Em relação ao estoque 
total de pessoas com empre-
gos formais, o Paraná fica 
atrás apenas de São Paulo 
(14.241.376), Minas Gerais 
(4.933.054) e Rio de Janeiro 
(3.829.889) que são mais po-
pulosos. Na sequência, logo 
atrás do Paraná, estão Rio 
Grande do Sul (2.809.293), 
Santa Catarina (2.557.424), 
Bahia (2.106.730) e Goiás 

(1.586.112). No Brasil, o es-
toque de empregos, segundo 
o Caged, é de 46.817.319.

Considerando somente o 
saldo de vagas criadas desde 
o início da série histórica, 
em 2020, somente São Paulo 
(1.926.190) e Minas Gerais 
(794.429) criaram mais 
vagas. Na sequência, com 
menos vagas criada do que o 
Paraná, estão Rio de Janeiro 
(482.685), Santa Catarina 
(421.923), Bahia (368.180), 
Goiás (321.865) e Rio Gran-

de do Sul (274.740).

CRESCIMENTO – Os 
números mostram um au-
mento consistente na base 
de pessoas empregadas com 
carteira assinada, com uma 
aceleração no volume de 
contratações ao longo dos 
meses mais recentes. O saldo 
de 109.913 novas vagas entre 
janeiro e junho de 2024 con-
ferem ao Paraná o segundo 
melhor resultado semestral 
desde o início de 2020.

O resultado só mostra um 
saldo menor de novas vagas 
criadas do que o registrado 
no primeiro semestre de 
2021, quando o Estado se 
recuperava dos impactos da 
pandemia da Covid-19. Na 
oportunidade, foram abertos 
115.445 novos postos de 
trabalho.

“Após a pandemia de Co-
vid-19, o Paraná conseguiu 
reverter o cenário do mercado 
de trabalho e desde então 
vem registrando crescimento 

econômico. O Governo do 
Estado obteve muito êxito 
nas decisões que atraíram in-
vestimentos que permitiram 
o avanço da empregabilidade 
em todas as regiões do Es-
tado”, afirmou o secretário 
de Trabalho, Qualificação e 
Renda, Mauro Moraes.

SETORES – Do estoque 
total de pessoas emprega-
das com carteira assinada, 
1.388.411 trabalham no setor 
de serviços, 784.227 estão na 

indústria, 736.162 trabalham 
formalmente no comércio, 
173.687 são empregadas na 
construção e 118.829 estão 
trabalhando na agropecuária.

Levando em conta apenas 
o saldo de mais de 500 mil 
de novos empregados desde 
2020, quando começou a 
série histórica do Caged, 
242.208 novas vagas foram 
abertas no setor de serviços, 
104.671 foram criadas na 
indústria, 97.155 estão no 
setor de comércio, 46.435 
são ligadas à construção e 
15.251 são novas vagas na 
agropecuária.

“A expansão do emprego 
no Estado é ampla tanto em 
termos territoriais quando 
em âmbito setorial, não dei-
xando regiões ou atividades 
produtivas à margem deste 
processo”, disse o diretor
-presidente do Instituto Para-
naense de Desenvolvimento 
Econômico e Social (Ipardes, 
Jorge Callado).

JUNHO – O recorde no 
estoque total de empregos foi 
alcançado após um saldo de 
13.572 novas vagas abertas 
em junho, saldo de 161.305 
admissões e 147.733 desli-
gamentos que aconteceram 
ao longo do mês no Estado.

O saldo mensal paranaen-
se foi responsável por 88,8% 
de todos os empregos gerados 
na região Sul do País, que 
teve um saldo de 15.287 pos-
tos de trabalho, e por 6,7% do 
total nacional, com 201.705 
novas vagas.

Mesmo sendo o quinto estado mais populoso do Brasil, com 11,4 milhões de pessoas segundo o Censo de 2022, o Paraná é o 
quarto estado com maior população empregada com carteira assinada do Brasil e o terceiro que mais criou vagas desde 2020.
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